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Барков А.В., Гришина Я.С. Критический анализ российского правотворческого подхода к легализации социального предпри-
нимательства

В статье обращается внимание на то, что в свете реализации конституционного принципа социального государства, зафикси-
рованного в ст. 7 Конституции РФ, в целях обеспечения достойного уровня жизни российских граждан должны быть востребованы 
все эффективные антикризисные правовые средства, включая социально-предпринимательский инструментарий, положительно за-
рекомендовавший себя за рубежом при решении различных социальных проблем. Отмечается, что в этой связи при конструировании 
российской правовой модели социального предпринимательства, которое до настоящего времени в России еще не легализовано, 
будет полезно изучение зарубежного опыта. При анализе содержания ряда зарубежных законов о солидарной и социальной эконо-
мике выясняется, что общей, объединяющей их идеей является возможность логического построения единого смыслового ряда по-
нятий «социальное государство — социальная и солидарная экономика — социальное предпринимательство», в чем представляется 
ценность изучения правоприменительного опыта зарубежных стран, сумевших на практике реализовать конституционный принцип 
социального государства в различных моделях социального предпринимательства. Подвергается критическому анализу очередной 
российский законопроект, который нуждается в концептуальной переработке, заключающейся в принципиальном изменении под-
хода к легализации социального предпринимательства в Российской Федерации. Делается вывод, что в обсуждаемом законопроекте 
данный подход — узковедомственный, не учитывающий в полной мере зарубежный правоприменительный опыт реализации консти-
туционного принципа социального государства.
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The article draws attention to the fact that, in the light of the implementation of the constitutional principle of the welfare state, enshrined in 
Article 7 of the Constitution of the Russian Federation, in order to ensure a decent standard of living for Russian citizens, all effective anti-crisis 
legal tools should be claimed, including socially-entrepreneurial tools that have proven themselves abroad in solving various social problems. 
It is noted that in this regard, when constructing the Russian legal model of social entrepreneurship, which has not yet been legalized in Russia, 
the study of foreign experience will be useful. Analyzing the content of a number of foreign laws on joint and social economics, it turns out that 
the common, uniting ideas is the possibility of logical construction of a single semantic series of concepts “social state — social and solidary 
economy — social entrepreneurship”, in which is the value of studying the law enforcement experience of foreign countries that have managed 
in practice to implement the constitutional principle of the social state in various models of social entrepreneurship. The next Russian draft law, 
which needs a conceptual revision, consisting in a fundamental change in the approach to the legalization of social entrepreneurship in the Russian 
Federation, is subjected to a critical analysis. It is concluded that in the draft law under discussion, this approach is narrowly institutional, does not 
take fully into account the foreign law enforcement experience of the implementation of the constitutional principle of the welfare state.
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